# ECHO DE JEANNE D'ARC

**Juillet 2023** 

Le Parc Mail - 22460 UZEL

**2** 02 96 26 24 94 ou 07 67 16 16 64 Email: eco22.jda.uzel@enseignement-catholique.bzh

Toutes les activités et sorties prévues au cours de l'année ont pu être menées pour la plus grande joie des élèves et des enseignants. Voici donc dans ces quelques pages un résumé des temps forts de l'année scolaire écoulée.

\_\_\_\_\_\_

# CELEBRATION DE RENTREE ET « MA RENTREE AVEC L'UGSEL »



Le père Jean-Jacques est venu à l'école Jeanne d'Arc d'UZEL le vendredi matin 7 octobre pour la célébration de rentrée qui s'est déroulée sur la cour de récréation sous un beau ciel bleu. Le texte de l'évangile ("La maison bâtie sur le roc") invitait les élèves et la communauté éducative de l'école à parler la même langue, celle de la fraternité et du cœur et de construire des projets sur de solides fondations : le respect, l'entraide, l'écoute, l'émerveillement, le pardon, la prière et le dialogue. Après ce temps de partage, tous les élèves se sont retrouvés pour le

relais puzzle dans le cadre de "Ma rentrée avec l'UGSEL". Les élèves, de la maternelle au CM2, étaient mélangés et répartis en huit équipes. L'objectif de ce relai était de récupérer dans l'ordre les pièces d'un puzzle géant pour reconstituer une affiche des jeux olympiques. La matinée s'est achevée par une chorégraphie mettant en scène petits et grands accompagnés de leurs enseignants.

#### SORTIE A LA MAISON DE LA BAIE A HILLION

Le mardi 4 octobre, les élèves de maternelles et de CE1-CE2 sont partis à la maison de la baie à HILLION. Les plus jeunes sont allés à la découverte des animaux de la vase. A

partir de photos de traces d'animaux, ils ont creusé avec les mains ou la pelle pour trouver l'animal : la puce de mer, l' Hydrobies (un escargot minuscule), l'Arénicole (un vers qui fait des tortillons sur la plage)... Les élèves de CE ont eu une initiation à l'ornithologie. Ils sont allés observer les oiseaux qui peuplent l'estran grâce aux longues-vues fournies par la structure.

Quel plaisir de patauger pieds nus dans la vase afin d'observer les manifestations de la vie animale! C'était aussi l'occasion de se



déplacer dans un endroit inhabituel, la vasière, et d'expérimenter différentes sensations... et enfin d'aborder les questions de la protection du vivant et de son environnement.

# COURSE D'ENDURANCE AU PROFIT DE ELA

Vendredi après-midi 21 octobre, les élèves de CE et de CM de l'école Jeanne d'Arc ont couru au profit de l'association ELA qui lutte contre les leucodystrophies (maladies qui détruisent le système nerveux central – cerveau et moelle épinière – des enfants et des adultes). Tous les enfants ont relevé ce



défi d'endurance en s'engageant à courir entre 10 et 18 minutes. L'objectif était de sensibiliser les élèves à cette maladie pour qu'ils puissent à leur tour sensibiliser leur entourage. Près de 250 € ont été récoltés par les élèves et remis à l'association ELA. Une belle action de solidarité dont les élèves sont très fiers !

# ARBRE DE NOËL

Cette année, le thème retenu était la Bretagne avec comme fil conducteur l'office de tourisme d'UZEL qui conseillait les futurs vacanciers désirant venir en Bretagne. Au programme : danses, chants, poésies mimées, vidéos et conte écrit et mis en scène par les



élèves de CM lors de la classe "Contes et légendes" à PAIMPOL l'an passé. La soirée



s'est terminée par l'arrivée du Père Noël. Pendant à peu près trois semaines, tous les élèves ont répété leurs numéros dans le plus grand secret pour le plus grand plaisir de leurs parents et grands-parents.

#### **REMUE-MENINGES**

Vendredi 3 février, les élèves de CM1-CM2 de l'école Jeanne d'Arc ont participé au concours « Remue-méninges » organisé par le directeur de l'école Saint-Joseph de NEUILLAC. Plus de 200 élèves de CM1-CM2, 6ème des écoles catholiques de NEUILLAC, KERGRIST, CLEGUEREC, MALGUENAC, LE SOURN et des collèges de



GUERLEDAN et des Saints-Anges de PONTIVY se sont retrouvés pour participer à des épreuves alliant le français, les mathématiques et le sport. Huit épreuves étaient au programme de la journée dont un escape game, le jeu de fléchettes (501) animé par Thibaut TRICOLE, champion de France de fléchettes avec plusieurs membres de son club. le quizz des personnalités animé ente autres par le chanteur Glenn HOËL, Arthur SYLVESTRE (acteur du film « Objectif Kilimandjaro) et diverses personnalités politiques du secteur.

Cette journée ludique, où les élèves ont appris tout en s'amusant, a été appréciée de tous et restera un très bon souvenir. Cerise sur le gâteau, les élèves d'UZEL terminent deuxième de ce concours derrière l'école de CLEGUEREC. Vivement la prochaine édition!

#### **SORTIE A LA BIBLIOTHEQUE**



Une fois par mois, les élèves de maternelle se rendent à la bibliothèque d'Uzel en compagnie de Delphine, Marie-Odile et de plusieurs parents et grands-parents qui le temps d'une heure deviennent lecteurs. L'objectif recherché est de transmettre le goût et le plaisir de lire dès le plus jeune âge.

Tous les mardis, les élèves de CE viennent lire des

histoires aux élèves de maternelle en fin d'après-midi.

# A LA DECOUVERTE DU MONDE AVEC MARIE ET THIBAUT

Depuis le mois de novembre, les CM suivent le périple de Marie (la fille de Dominique) et de Thibaut son compagnon, partis pour un tour du monde d'un an. Toutes les semaines, ils découvrent les photos et vidéos commentées de leurs différentes escales. A ce jour, les élèves ont pu découvrir la Thaïlande, le Vietnam, le Laos, le Cambodge, l'Indonésie, les Philippines, la Nouvelle-Zélande, l'Australie et la Colombie. Ils ont correspondu avec Marie

et Thibaut grâce à la magie d'internet par l'envoi de vidéos et lors d'une visioconférence où ils ont pu échanger en direct en posant toutes leurs questions. Cette expérience, riche en découvertes, permet de s'ouvrir au monde et à d'autres cultures. Elle aura donné à beaucoup d'élèves l'envie de voyager à leur tour et l'importance parler l'anglais souligné de communiquer à l'étranger. A leur retour en Bretagne, en novembre prochain, Marie et Thibaut viendront rencontrer les CM pour partager leur voyage.



### JOURNEE SOLIDARITE

L'école a proposé à tous les enfants qui le souhaitaient (de la maternelle au CM2) de participer à un bol de riz le vendredi 8 avril. Cette opération s'est inscrite dans le projet éducatif de l'établissement qui promeut une école ouverte sur le monde capable d'actions de solidarité. Les bénéfices de cette opération (373 €) ont intégralement reversés à la Fondation de France pour soutenir les centaines de milliers de personnes affectées par le conflit en Ukraine et qui trouvent refuge dans les pays limitrophes. L'équipe éducative remercie Marie-France ROLLAND, Régine LEBRETON et Renée HUBY qui ont préparé ce bol de riz et les mamans qui ont assuré le service dans les classes.



# **PORTES OUVERTES A L'ECOLE**

Le 25 mars dernier, a eu lieu la journée Portes ouvertes de l'école. Chaque enseignant a présenté sa classe et ses projets actuels ou antérieurs et a exposé des photos ou des

travaux d'enfants. Les futurs parents ont pu visiter toutes les classes et terminer leur visite autour d'un café préparé par les associations de parents.

#### **CYCLE PISCINE**

Cette année, plus de 60 élèves de la grande section au CM2 se sont rendus deux fois par semaine à la piscine des Aquatides à Loudéac pour se familiariser avec l'eau, apprendre à nager ou se perfectionner. De la fin mars jusqu'au début mai, ils ont ainsi bénéficié d'une dizaine de séances.

Merci aux parents et grands-parents, qui selon leurs disponibilités, ont accompagné les élèves et les enseignants tout au long de ces séances. Grâce à leur présence, l'activité a pu se dérouler dans de bonnes conditions.

#### CINE-CONCERT



Le vendredi 5 mai, les élèves de maternelle ont eu beaucoup de plaisir à assister au ciné concert « Emoi et moi » proposé par le palais des congrès et de la culture de Loudéac. Ils ont apprécié voir sur grand écran 6 courts métrages sur le thème de la différence. Ces dessins animés étaient sonorisés en direct



par 2 musiciens, Matthieu Letournel et Pierre-Yves Prothais. Avec divers instruments dont une trompette, un soubassophone, un clavier, une flûte

à nez, une batterie, des percussions et bruitages divers, ils ont captivé le public grâce à une composition très rythmée et beaucoup d'humour.

## **KERMESSE DE L'ECOLE**

Le jeudi 18 mai, jour de l'Ascension, avait lieu la traditionnelle kermesse de l'école. La journée a commencé par la célébration religieuse préparée et animée par les enseignants et les enfants. Après le repas apprécié de tous les convives chacun a pu se divertir. Séances de maquillage, structures gonflables, jeux sur le thème de l'école des sorciers, palets, et stands copieusement garnis auront animé l'après-midi. La journée s'est terminé par le tirage de la tombola et un apéro-concert.

#### Remise des lots aux meilleurs vendeurs

Cartes cadeaux, entrées de parcs, jeux et cadeaux-surprises. Tels sont les lots qui ont été remis par l'OGEC aux 5 meilleurs vendeurs de tickets de tombola lors de la kermesse de l'école.

- 1. Gabin URVOIX RAULT (MS)
- 2. Adam JUHEL (MS)
- 3. Zack LE NOUVEL (CE2)

#### A L'ECOLE D'AUTREFOIS

Le 23 mai dernier, nous étions en réalité le samedi 3 octobre 1931 ! Après avoir marché quelques kilomètres dans les sous-bois et dans les chemins creux de



Bothoa, nous sommes arrivés à l'école où le maître nous attendait dans la cour. Il nous a fait nous ranger, nous placer dans la classe et a commencé une leçon de morale que nous avons écouté les bras croisés sans dire un mot. Il a fallu ensuite recopier "Ceux qui n'obéissent pas sont toujours punis" à la plume sur notre cahier de la journée. Le maître portait une blouse grise et était très sévère. Après avoir pique-niqué sous le préau, nous avons joué aux cerceaux, aux billes et à la corde à sauter

dans la cour de récréation. Ensuite, nous avons fait deux groupes et un groupe a travaillé

sur les vêtements d'autrefois pendant que les autres ont regardé fabriquer des jouets et des bijoux en bois. Nous avons passé une bonne journée et sommes revenus en 2023 à Uzel. Les élèves de GS-CP et de CE

## Rencontre UGSEL « PRIM'ECOLLECTIF »



Vendredi 26 mai, les élèves de CM1-CM2 ont participé à la rencontre « PRIM'ECOLLECTIF à YFFINIAC. Plus de 1 500 élèves de cycle 3 des écoles catholiques des Côtes d'Armor ont ainsi pratiqué la pétanque, un sport collectif et stratégique. Le football et le basket ont donné l'occasion aux filles et d'évoluer aux garçons ensemble sur le terrain, tout cela sous la conduite conseillers techniques partenaires encadrants. Pour cette journée, l'accent était mis sur la pratique des sports

d'équipe avec comme devise « Ensemble, on est plus forts ! »

# **CYCLE HANDBALL**

Au cours du mois de mai, les élèves de CE1-CE2 et de CM1-CM2 ont bénéficié d'une initiation au handball durant 3 séances d'une heure chacune. Ils ont apprécié l'animation de Yaël BOULLET, entraîneur diplômé qui les a initiés aux rudiments de ce sport. Le 1<sup>er</sup> juin, les élèves ont participé à l'opération « Grand stade » à Loudéac avec plusieurs



écoles du secteur dont GRACE-UZEL, SAINT-CARADEC et TREVE pour un tournoi convivial placé sous l'égide du comité régional de Bretagne de handball. Les matchs se sont déroulés sur le terrain des Livaudières. Un maillot a été offert à chaque participant.

#### **OPERATION BASKET A L'ECOLE**

En cette fin d'année scolaire, les élèves de CM1-CM2 ont bénéficié d'une initiation au basket durant 3 séances d'une heure chacune. Ils ont apprécié l'animation de Nicolas NOURRI (entraîneur diplômé) qui les a initiés aux rudiments de ce sport. Certains qui font déjà partie du club uzelais ont revisité leurs connaissances et d'autres se sont découverts une passion pour les paniers. Ils ont pu continuer à s'entraîner à l'école sur la cour de récréation.



#### A LA DECOUVERTE DU MILIEU AQUATIQUE



Le lundi 12 juin, les élèves de maternelle sont allés à Jugon Les lacs. Avec un animateur de la Maison de la Pêche, ils ont

découvert le milieu aquatique en pêchant à l'épuisette des petites bêtes d'eau douce. Le fil conducteur de la matinee était l'histoire d'Ursule la libellule. Cette approche ludique du milieu a permis de découvrir la métamorphose des insectes aquatiques. Cette journée, riche en découvertes et activités, aura ravi tous les enfants.



#### **FETE DES PARENTS**

Vendredi 16 juin, tous les élèves avaient donné rendez-vous à leurs parents sur la cour de récréation pour leur présenter leur spectacle de fin d'année. Ils ont interprété des chants, récité des poèmes et exécuter plusieurs danses avant d'entraîner leurs parents à les rejoindre. Les élèves ont offert aux papas et aux mamans présents le cadeau qu'ils



avaient confectionné avec amour dans le plus grand secret. Cette soirée très conviviale s'est terminée autour d'un repas... sous le soleil !

#### **INITIATION AUX PREMIERS SECOURS EN CM2**

Vendredi 30 juin, les élèves de CM2 ont reçu une initiation aux premiers secours à la caserne des pompiers d'Uzel. Protéger, alerter et secourir ont été les thèmes abordés par Romuald LE POTIER, pompier professionnel. Des exercices concrets et des mises en situation ont permis aux élèves d'apprendre les gestes qui peuvent sauver en cas d'accident, de malaise ou d'incendie.



# **SORTIE VELO**

Dans le cadre de l'opération "Tous à vélo" organisée par l'UGSEL 22, les élèves de CM1-CM2 ont effectué une sortie de vingt-quatre kilomètres le lundi 3 juillet jusqu'au lac de Bosméléac en passant par la Rigole d'Hilvern. Ils étaient accompagnés de leur enseignant



et de plusieurs parents et grands-parents. En amont, les élèves avaient travaillé sur le code de la route et toute la semaine dernière, des ateliers pratiques avaient été mis en place à l'école : exercices d'équilibre et de maniabilité, slaloms, freinage, utilisation du dérailleur,.. Le jeudi et le vendredi précédant la sortie. les élèves avaient parcouru par petits groupes les rues d'UZEL accompagnés de deux papas pour apprendre à rouler en

groupe en milieu urbain. A l'arrivée à l'école, le sourire et la joie des élèves auraient presque fait oublier la fatigue lors de l'ascension de quelques côtes dont celles de













# **REMISE CLES USB**

Jeudi 7 juillet, une délégation du SIVU Enfance Jeunesse d'UZEL est venue à la rencontre des CM2 pour remettre à chacun une clé USB. Nul doute qu'elle leur servira au collège avec l'avancée des nouvelles technologies dans les programmes d'enseignement!

# **DEPART EN RETRAITE DE MARIE-THERESE**

Vendredi 30 juin, tous les enseignants, parents, élèves, anciens élèves et famille de Marie-



Thérèse LE DILHUIT se sont retrouvés à la salle des fêtes d'ALLINEUC pour une fête surprise à l'occasion de son départ en retraite. Plus de 200 personnes se sont donc retrouvées pour remercier de ses 21 années passées à l'école Jeanne d'Arc GS-CP. d'UZEL auprès des Discours, diaporamas, vidéos surprises, chants et cadeaux ont rythmé cette soirée pleine d'émotion avec notamment la haie

d'honneur à son arrivée dans la salle où tous ses élèves et anciens élèves l'attendaient avec une rose à la main. Marie-Thérèse pourra profiter pleinement d'une retraite bien méritée après 42 années d'enseignement et du voyage en Laponie qui lui a été offert.

# **AU REVOIR**

Au revoir et merci à Elodie FOULFOIN, professeur suppléante, qui a assuré la décharge de direction de Dominique tous les vendredis en classe de CM. Nous lui souhaitons bon vent dans l'enseignement catholique.

Au revoir et merci aussi à Anne-Maëlle BIHOUEE qui était en contrat d'apprentissage pour devenir ASEM en classe maternelle auprès de Delphine et de Marie-Odile.

Au revoir enfin et merci à Laure THOMAS qui a assuré les fonctions de ménage pendant un an tous les soirs jusque 18h45 ainsi que certains jours pendant les vacances scolaires et qui a souhaité donner une nouvelle direction à sa carrière professionnelle.

Au nom des enseignants, des élèves et des parents d'élèves, je les remercie sincèrement pour tout ce qu'elles ont apporté aux enfants, pour leur investissement et leur engagement à faire vivre l'école Jeanne d'Arc et leur souhaite tout le Bonheur possible pour la suite de leur carrière.

# **CLASSE DECOUVERTE**

Les élèves de CE et de CM partiront en classe de rivière à BELLE-ISLE-EN-TERRE au Centre d'Initiation à la Rivière du lundi 25 au vendredi 29 septembre. Une réunion de présentation de cette classe transplantée aura lieu le mardi 12 septembre à 20h à l'école.

### **RAPPEL: DOSSIER SIVU**

Pour les élèves qui utiliseront les services du S.I.V.U. Enfance Jeunesse d'UZEL (garderie, restaurant scolaire,...), il est demandé de déposer les dossiers d'inscription pour l'année 2023/2024 au Pavillon Météor avant le 15 juillet si possible.

# ASSEMBLEE GENERALE DE L'ECOLE

L'A.G. de l'école s'est tenue le 3 décembre dernier en présence des élus du SIVU et d'une trentaine de parents, essentiellement membres des bureaux de l'APEL ou de l'OGEC. Ce temps fort de l'école permet à chaque association de présenter le bilan de l'année écoulée en termes financiers et en actions menées et de se projeter vers l'avenir. C'est aussi l'occasion pour le chef d'établissement et son équipe enseignante de présenter les projets d'année.



## FRAIS DE SCOLARITE

A partir de la rentrée prochaine, les frais de scolarité s'élèveront à 20 € par mois sur 10 mois. L'assurance école, les fournitures, les manuels scolaires et fichier ainsi que les activités ou sorties pédagogiques sont pris en charge par l'école (OGEC et APEL) excepté les classes découvertes qui sont prises en charge partiellement. Le coût demandé aux familles se situe très au-dessous des recommandations nationales qui est de 250 € par élève et par an (hors assurance, fournitures, fichiers, sorties et activités pédagogiques).

#### **MODIFICATION DU SERVICE CANTINE**

A partir de la rentrée 2023, les élèves de CP déjeuneront lors du 1<sup>er</sup> service c'est-à-dire à 11h45. Pour les autres classes, les horaires des services restent inchangés.

	Maternelles et GS-CP	Primaires (CE-CM)
Matin	8h45 – 11h30	8h45 – 12h30
Après-midi	13 h00 – 16h30	14h00 – 16h30

#### **INSCRIPTIONS**

Si vous désirez inscrire votre enfant pour l'année scolaire 2023/2024, même si vous ne pensez l'envoyer que dans le courant de l'année, nous vous demandons de l'inscrire pour la rentrée scolaire (avant le 4 septembre). Pour rappel, l'instruction scolaire est obligatoire à 3 ans depuis la rentrée 2019.

<u>Conditions</u>: avoir 2 ans révolus au 1<sup>er</sup> septembre 2023

<u>Pièces à fournir</u> : carnet de santé, livret de famille, certificat de radiation et livret scolaire si changement d'école.

Le directeur de l'école se tiendra à disposition des parents pour toute inscription le jeudi 31 août et vendredi 1<sup>er</sup> septembre de 15h à 18h30.

PS. Les frais de scolarité ne seront comptés que lorsque l'enfant viendra à l'école.

#### **CALENDRIER SCOLAIRE 2023/2024**

Rentrée des élèves : lundi 4 septembre 2023

<u>Vacances de Toussaint</u> : du vendredi 20 octobre au lundi 6 novembre 2023 <u>Vacances de Noël</u> : du vendredi 22 décembre 2023 au lundi 8 janvier 2024

<u>Vacances d'hiver</u> : du vendredi 23 février au lundi 11 mars 2024 <u>Vacances de printemps</u> : du vendredi 19 avril au lundi 6 mai 2024

Pont de l'Ascension : du mardi 7 mai au lundi 13 mai 2024

Fin de l'année : vendredi 5 juillet 2024

Le départ en vacances a lieu après la classe, la reprise des cours le matin des jours indiqués.



#### PRENEZ NOTE

Lundi 4 septembre 2023 : café de rentrée à l'école à partir de 8h30 Mardi 12 septembre 2023 : réunion de présentation de la classe de rivière à BELLE-ISLE-EN-TERRE à 20h à l'école

**Du lundi 25 au vendredi 29 septembre 2023** : classe découverte à BELLE-ISLE –EN-TERRE (classes de CE1-CE2 et CM1-CM2)

Vendredi 15 décembre 2023 : Arbre de Noël à la salle Kastell d'Ô

L'APEL et l'OGEC de l'école Jeanne d'Arc remercient tous les parents, grandsparents et amis de l'école qui ont donné de leur temps en participant aux différentes manifestations, sorties scolaires ou travaux.

Bonnes vacances à chacune et chacun d'entre vous!



Vous pouvez retrouver tous ces articles sur le site de l'école www.ecolejeannedarc-uzel.fr